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Au nom du conseil municipal permettez-moi de vous souhaiter une belle et 

heureuse année 2023. 

J’aurais aimé vous transmettre des vœux euphoriques et plein d’espoir 

malheureusement la fin d’année 2022 a été marquée par deux drames qui ont 

endeuillé profondément le village. 

 

La mort de Steven Dairaine, l’un de nos footballeurs, assassiné dans un crime odieux 

a suscité : haine, tristesse et consternation. 

Quelques jours plus tard alors que l’on s’apprêtait à fêter le réveillon on a appris le 

décès de Jean Marie Léger l’un de mes adjoints. 

Cruelle fin d’année ! Jean Marie était un homme discret et efficace il était impliqué 

dans tous les événements marquants du village. Nous avons perdu un ami, un 

homme dévoué et exemplaire. 

Ces deux drames nous ont profondément marqués ; en pensant à Steven nos 

footballeurs feront le maximum pour faire triompher nos couleurs, en pensant à 

Jean Marie nous mettrons un point d’honneur à finaliser les projets dans lesquels il 

s’était engagé. 

 

EDITORIAL 

 
Eaucourt en Deuil 

Le maire 

Henri SANNIER 



 

 

 

 

Au nom des habitants d’Eaucourt permettez-moi de rendre hommage à 

Jean-Marie Léger qui vient de nous quitter 
Il avait 75 ans… il était conseiller municipal depuis…27 ans. 

Jean-Marie était l’un de mes adjoints dévoué, disponible, toujours 

prêt à rendre service. Ces derniers temps alors qu’il luttait contre la 

maladie il n’a rien changé à ses permanences, jamais il ne s’est plaint, 

jamais il n’a baissé les bras car la mairie et sa famille étaient ses 2 

raisons d’être. 

(Marché du terroir 2022) 

 

Dans le cadre de son mandat d’élu Jean-Marie a pratiquement tout fait…il était très actif dans la commission 

des fêtes …dans la commission voirie, il siégeait au bureau d’aide sociale, il aimait retrouver les ainés lors de la 

distribution des colis. Il s’occupait du gîte et de la location de la salle. En dehors du village il défendait nos 

intérêts au Syndicat Intercommunal d’Electricité et au Syndicat des Eaux. 

Je rappelle toutes les taches qu’il assumait consciencieusement …car Jean-Marie était un homme trop discret 

qui ne se mettait jamais en avant et qui fuyait les honneurs. 

Il aimait profondément son village, écoutait attentivement les administrés …et mettait un point d’honneur à 

trouver des solutions aux problèmes quotidiens .il était à l’image de son personnage, jovial, tout en rondeur 

quelqu’un à qui on n’osait pas dire non…surtout quand on parlait de maçonnerie ou de construction… un 

métier qu’il a exercé pendant plus de 30 ans. 

Jean-Marie va nous manquer car c’était sans doute le plus sage et le plus diplomate d’entre nous. 

Après certaines séances de conseil il venait me voir discrètement pour me conseiller de ne pas m’énerver…c’est la 

clé de la réussite me disait-il et il avait raison 

Désormais nous allons vivre sans lui …mais nous resterons fidèles à 

son image et aux grands principes qu’il défendait inlassablement à savoir 

La justice sociale et l’égalité des chances. 

Au nom des habitants du village je présente mes condoléances à sa femme 

Réjane à ses enfants et à ses petits enfants 

 

 

Hommage à Jean-Marie 

Noël des agents communaux 

En compagnie du maire et du Député Ruffin, 

lors d’un match de foot. 

Le maire 

Henri SANNIER 



 

Le deuil, 

La colère 

Et la 

mémoire 
 

 
 

« Au nom des habitants du village permettez-moi de rendre hommage à Steven 
…qui a été assassiné le 16 novembre dernier sur son lieu de travail. 

Steven travaillait pour la communauté d’agglomération de la baie de somme il 
était bien connu et respecté à Eaucourt car il jouait dans l’équipe A de l’OE. 

En tant qu’élu local et vice-président de l’agglomération je voudrai dire à sa 
famille et à ses amis la peine et la colère que nous éprouvons face au drame qui 
vient de se dérouler. 

Nous vivons dans un monde en mal de repères…certaines valeurs sont en train 
de disparaître…la violence et l’agressivité gagnent du terrain. 
Mais rien, dans la vie ne peut justifier un crime qui semble prémédité. 

 
Grâce au football …Steven avait su imposer 
un style …naturel et spontané, c’était l’une des 
références de notre équipe depuis quelques 
semaines 
Nous avons du mal à cacher notre colère, nous 

n’acceptons pas le crime odieux qui s’est 

déroulé près de chez nous 

Depuis ce drame les footballeurs de 

l’olympique Eaucourtois jouent en pensant à 

lui … ce n’est pas facile… mais ils font le 

maximum pour honorer sa mémoire et son 

image. 

 
 

Le maire  
 

Henri SANNIER 
 



 

 

 

 

 

 

Le budget Prévisionnel 2022 de la commune se décompose ainsi : 

Dépenses de fonctionnement : 363 702.29€    Dépenses d’investissement : 
606 574.10€ 
Recettes de fonctionnement : 363 702.29€      Recettes d’investissement : 
606 574.10€ 
 

 
 

Acquisitions 
-Toile agrosol : 522.00€   -Fourniture d’Atalus jaune : 2 789.64€ 
-panneaux de signalisation : 3144.00 €  
-lampadaires solaires et panneaux : 4 089.60 € 
-tronçonneuse : 548.64 € 
- Deux armoires froides salle des fêtes : 4 182.00€ 
 
Travaux  
Création d’un terrain de pétanque : 8 100.00€  
Barrière du gîte :  6 965.63€ 
Eclairage Salle de Fêtes : 2 471.93€ 
Bloc éclairage de sécurité SDF : 401.28€ 
Electricité pièce coin repas et WC : 1 639.23€ 
Pose de gravier gré et pavé : 6 164.76 € 
Embellissement du transformateur : 950.00€ 
Couvre mur zinc : 900.00 
Château 158 640.43 € 
    
Emprunts 
Remboursement pour un montant de 38 577.12 € 
 
 
 
Château 
DSIL d’un montant de 66 610.00 €  
Subvention DRAC (Direction régionale des Affaires Culturelles) 8 052.00 € Sur 
les travaux complémentaires d’urgence. Une subvention départementale d’un 
montant de 10 736.00€ sera versée en 2023. 
 
Fond la compensation de la TVA  9 186.59 € 
 
 
 

Les dépenses d’investissements 2021 

Les recettes d’investissements 

Pour information :  

Équilibrer un budget n’est jamais un 

exercice facile surtout depuis quelques 

années. Le Covid a paralysé les affaires, 

une commune comme la nôtre a été 

privée de revenus classiques tels que la 

location du gite et de la salle des fêtes 

quant à la dotation globale de 

fonctionnement elle a baissé de plus de 

40 % en l’espace de 15 ans. Malgré tout, 

nous nous en sortons plutôt bien grâce 

aux éoliennes et aux subventions d’Etat 

(plan de relance) et dotation 

territoriale. Le Département nous a 

également aidé sur plusieurs dossiers. 

 



 

 
 
 
 
Compensation Eoliennes 58 950.00 €  Fctva fonctionnement 1 660.84 € 
 
Loyers :  
Restaurant du Moulin, la Péniche, Salle des fêtes, Gîtes, régie Camping-Car :  
52 533.76 € 
Dotation solidarité rurale 6 640.00 € 
 
Fond péréquation intercommunal 3 372.00 €  
Taxe aux droits de mutation 12 508.34 € 
Contrats aidés 11 451.10 €    Imposition 88 768.00 € 
Dotation globale de fonctionnement 18 566 €      
Vente de bois 2 490.00 € 
 

 
Charges du personnel (6 agents) Rémunérations 
Cotisations obligatoires/assurance/visites médicales  108 149.55 € 
Indemnités des élus et charges       18 754.68 € 
Location copieur et caméras       5 589.37 € 
 
En dépit de la stagnation et de la baisse des dotations de l’Etat, le budget nous 
a permis de mener à bien la plupart des projets. 
L’imposition communale n’a pas été augmentée alors que l’inflation au niveau 
national est de l’ordre de 8%. 
 
 
 
Le budget 2022 du CCAS se décompose ainsi : 
Les dépenses et les recettes prévisionnelles de fonctionnement  
S’équilibrent pour un montant 5 653.61 €. 
 
Merci à toutes les personnes ayant participé à l’opération « Repas à emporter » 
Merci aux généreux donateurs qui se sont manifestés cette année. 
 
 
 
 
Le budget 2022 
Les dépenses et les recettes prévisionnelles de fonctionnement  
S’équilibrent pour un montant 8 965.30 €. 
 
 
 
 
 
 
 

     CCAS 

     Association foncière de remembrement AFR 

Les recettes de fonctionnements 

   Les dépenses de fonctionnements 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

Nom de l'association  Subventions  

ARCAVEM 200,00 € 

A.R.C.H.E  200,00 € 

Association Vélo-Club  200,00 € 

Coopérative Scolaire 400,00 € 

A.R.S.E.A.U  200,00 € 

Association des anciens élèves 200,00 € 

Olympique Eaucourtois 1 600,00 € 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     Subventions versées en 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les permanences du secrétariat : Emeline : Mardi et Vendredi de 14h à 19h   

Stéphanie : Samedi de 8h à 11h 

Permanences maire et adjoints :   Mardi et Vendredi de 17h à 19h30   

Permanences du maire :   Uniquement sur Rendez-vous 

 

Contact :   03.22.27.17.22 ou   eaucourt.commune@orange.fr 

 

 

 
Communauté 

D’Agglomération 

De la Baie de Somme 

 03 22 24 05 68 

 contact@ca-baiedesomme.fr 

 

 
Mairie 

 
                                        Intercommunalité 

mailto:eaucourt.commune@orange.fr


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un parterre pavé a 

été installé, les 

arbustes 

vieillissants ont 

été coupés quant 

au monument il a 

fait l’objet d’un 

ravalement. 

Les noms des anciens combattants 

tombés pour la France seront réécrits en lettres d’or. 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
Nettoyage des fossés entre Eaucourt et 
Erondelle, entretien de la zone des rouissoirs  
(En liaison avec les services de la Cabs). 
Merci à la commune d’Erondelle qui a réalisé 
un contre fossé entre le passage à niveau et 
l’entrée du village. 
 

2022 Les Travaux…l’heure du bilan 

 

Rénovation du Monument aux Morts et de ses abords :  

 

Aménagement de l’entrée 

de l’école rue du 11 

novembre : 

  

Le portail a été reculé 

pour permettre aux 

parents d’attendre les 

enfants en toute sécurité. 

 

 

Passage en souterrain 

des différents 

réseaux…électriques, 

téléphoniques et fibre 

route du val de Somme. 

Fossés et maîtrise des eaux pluviales 

-Rue du Cimetière 

-dernier tronçon route de Bellancourt 



 

 

 

 

 

 

La plupart 

d’entre eux 

menaçaient de 

tomber lors 

des tempêtes. 

Ils seront 

remplacés par 

des arbres 

d’ornements 

moins 

dangereux en 

termes de sécurité. 
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En bref : plantation de  

 

Suite des aménagements sur l’ancien stade 

Après l’espace des camping-cars… 

une noue entourée d’arbres a été 

réalisée de même qu’un espace 

pétanque qui compte déjà de 

nombreux adeptes. 

Merci aux bénévoles de l’Arseau qui 

nous ont donné un coup de main et à 

Jean Paul Pillet qui nous ont fourni 

des arbres d’ornement. 

 

Première phase des travaux de 

consolidation du château 

Ces travaux qui ont duré près de 6 mois 
concernaient la tour gauche et l’entrée. 
Ces travaux sont indispensables avant 
d’entreprendre un début de reconstruction 

 

Pose d’une 

nouvelle clôture 

au gîte 

communal : de 

couleur rouge. 

Elle redonne un 

nouveau look au 

gîte, une allée a 

également été 

réalisée par les 

employés 

communaux Abattage des arbres dans le square de la rue de la fontaine 

Installation d’un 
éclairage « Led » sur le 
terrain de football : 
grâce à cette installation 
la consommation 
d’énergie sera réduite. 
L’amortissement qui est 
subventionné à 40 pour 
cent sera rentabilisé en 
moins de 3 ans. 

 

Plus de 3000 bulbes de fleurs qui 
sortiront au printemps prochain… 
nettoyage du cimetière en 
attendant un aménagement 
prévu en 2023. 
Tontes dans les espaces publics, 
Taille des haies, aménagement du 
chemin de l’église et petits 
travaux de maçonnerie.  

 

LE GITE 



 

 
 

 
 
Château : 2eme phase des travaux de consolidation. 
 
Ils concerneront la tour droite, celle qui est située côté somme. 
C’est à l’issue de cette étape, que les travaux de reconstruction du 
Châtelet (pont-levis et deux tours d’entrée pourront commencer) 

 
 
Lancement des travaux sur le site du moulin. Le terrain 
accueillera à terme un belvédère unique en France en 
forme de « nid d’abeille ». 
(Voir article page 5).  
Les travaux de nivellement du terrain seront sans doute terminés en 
septembre. Certaines plantations comme celles des vignes se 
dérouleront dès le mois de mars prochain. 
 

 
Lors du prochain conseil et de l’élaboration du budget nous évoquerons d’autres projets : 
 
-Réalisation d’un parcours sportif sur l’ancien terrain de football 
Le département accorde des subventions de 40 % pour ce genre d’aménagement. 
 
-Église : consolidation des fondations pour éviter le verdissement des murs. 
 
-Cimetière : Réaménagement du cimetière avec engazonnement de la plupart des allées, 
création d’un ossuaire. 

 
-Voirie  

Goudronnage entre Eaucourt et Erondelle. 
Réparation de la voirie rue du Meiller. 
Remise en état du chemin qui relie Eaucourt à Epagne (à proximité des éoliennes). Ce 

goudronnage serait réalisé en collaboration avec l’AFR (association foncière de 
Remembrement). 

 
 
-Début de l’aménagement de la pâture acquise rue du pont en face de l’ancien terrain de foot 
pour une possible réalisation d’un parking et d’une mare. 
 
-Mise en place d’une halte nautique en liaison avec le département et la région. (Si subventions 
favorables. 
 
-Ruissellement des eaux : Des aménagements sont prévus rue du 8 mai  
 

 

 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 

Comme prévu les travaux de consolidation vont se poursuivre au château, après la tour nord 
du Châtelet. C’est la tour sud côté somme qui sera concernée. La DRAC (Direction Régionale 
des Affaires Culturelles) nous impose ces travaux qui permettront de lancer les travaux de 
reconstruction dès 2024. 
 
 

L’état et la DRAC ont largement financé 
les travaux. 67 000 euros pour l’état au 
titre du plan de relance, 45 329 euros 
pour la DRAC et pour finir les honoraires 
du maître d’œuvre se sont élevés à 
13 482.00 euros. 

 
 
 

Nous avons profité de 
l’échafaudage pour réaliser 
des joints et des travaux 
annexes sur l’extérieur de la 
tour nord. Coût de l’opération : 
26 810 euros ht financés par la 
DRAC à hauteur de 8 052 euros 
et le Conseil Départemental de 
la Somme pour 10 736 euros. 
 
 

Château … 

Suite des 

travaux. 



 

 
Pour la deuxième phase des travaux de consolidation nous avons sollicité des subventions de la DRAC, de la 
région et du département. Nous comptons également sur la fondation du patrimoine qui va faire le maximum 
pour motiver les particuliers et les entreprises. 
 
En 2024, pour le début officiel de la reconstruction, nous solliciterons la mission Stéphane Bern. 
Les travaux vont s’échelonner sur plusieurs années avec un impératif pour la commune : décrocher au 
moins 80 pour cent de subvention chaque année. Les 20 pour cent restant seront financés par des 
mécènes, des fondations et la commune. 

 
Pour les travaux de reconstruction nous comptons associer les bénévoles aux différentes opérations (à 

l’image de certains chantiers qui se déroulent dans le pas de calais et la région centre.) 
Les visiteurs qui le souhaitent deviendront, sous la responsabilité du maître d’œuvre des artisans de la 
reconstruction. 
 

 



 

 

 

 

 
 

 
Le permis d’aménager sera instruit début 2023, les travaux de nivellement pourront commencer en septembre mais, 
avant cela, sur une partie qui est gérée par la commune 1500 pieds de vignes seront plantés par un viticulteur picard 
qui sera la caution professionnelle de l’opération et interviendra à 4 ou 5 reprises par an. 
Sur le site du belvédère, on trouvera également des arbres fruitiers, du houblon, des fruits rouges, des plantes 
aromatiques et du miel. 
Le but est de créer des événements festifs autour du vin, du cidre, de la bière et de la confiture. 
Cette économie » circulaire » pourrait être gérée par des professionnels avec l’aide d’associations et de bénévoles. 
Une réunion d’information sera organisée prochainement, afin d’étudier la mise en place et la fiabilité d’une telle 
organisation. 

 
En dehors des plantations et des fleurs, les touristes pourront se balader 
dans un espace de verdure remarquable, dominé par un belvédère hors 
du commun, qui ne sera pas sans rappeler certaines structures « en nid 
d’oiseaux » réalisées à Pékin. 
 
 
 
 
 

Site du moulin : la vallée idéale prend  

De la hauteur 

Grâce au conseil départemental et au grand projet de vallée idéale, le site du 
moulin d’Eaucourt va devenir le belvédère de référence de la vallée. 
Le parc paysager du moulin sera connecté à un réseau de » liaisons douces » 
: parcours pédestre du moulin, parcours pédestre « au fil de la Somme » et à 
la véloroute. En attendant le début 

des travaux, le Conseil 
Départemental a installé 
un panneau qui préfigure 
l’opération, un banc en 
chêne massif 
soigneusement sculpté 
et un poteau directionnel 
où s’affichent les 
principaux sites de la 
vallée  

Maquette du futur 

Belvedère 



 

Nous envisageons d’organiser des expositions et des spectacles autour du belvédère. 
La commission des fêtes et tous ceux qui se sentent concernés par le projet formuleront des propositions avant la 
fin d’année. 
 

Protocole de développement. 
 
Le texte signé entre le département et la commune d’Eaucourt définit les perspectives de développement de cette 
zone qui est identifiée dans le cadre de la démarche » vallée de Somme, une vallée idéale « comme un secteur à 
fort potentiel. 
Il s’agit : 

• D’offrir un nouveau panorama depuis les côteaux à partir de terrasses végétalisées et d’un ouvrage tourné 
vers la vallée. 

• De créer un lieu accueillant et animé. 
• De valoriser les traditions et le patrimoine 
• De connecter le site à la vallée. 

Pour la bonne organisation du projet, le conseil départemental et la commune s’engagent à constituer un comité de 
pilotage qui aura notamment pour mission de partager l’avancement du projet et de valider les étapes de progression. 

Gestion entretien : 
Le département assure entretien de la parcelle Zboo7, à l’exception de la zone plantée de vignes. 
 

Animation : 
La commune pilote et coordonne le programme d’animation. 
Le département s’engage aussi à programmer des animations ponctuelles en accord avec la commune. 
 

Bail emphytéotique  
Pour mener à bien ce projet, la commune accorde au département un bail emphytéotique de 18 ans sur 7000 m2 
de la parcelle Zb007. 
Le reste environ 2000m2 sera exploité par la commune (plantation de vignes) 
 

Financement : 
Le département finance l’étude d’incidence. La tâche est confiée à la SPL vallée idéale développement pour 30000 
euros. 
 
Le département assure la maîtrise d’œuvre pour 418000 euros. 
La commune d’Eaucourt assurera la plantation, le financement des vignes et leur entretien. 
Elle apportera également un fond de concours de……euros (en liaison avec la CABS 
Et financera les arbres avec le concours de la région et les pavés (achetés il y a 2 ans, donc disponibles) 
Le conseil départemental a accepté ce plan de financement en décembre 2022. 
 

Le moulin … opération restauration. 
Le moulin reste la figure emblématique du site. Il compte sur les entrées pour relancer les visites et la production de 
farine commercialisable. 
Pour être efficace, il convient de restaurer le mécanisme. 
Un devis réalisé par l’entreprise CROIX s’élève à 40 689€82, soit 48 827€78 TTC. 
Nous allons formuler deux demandes de subventions à l’état et au département qui n’a pas souhaité associer cette 
dépense à celle du belvédère. 

 



 

 

 

 

 

Aire de Camping-cars 
 
Gros succès pour l’aire de camping-cars installée sur l’ancien terrain de football. 

Les chiffres enregistrés en 2022 confirment l’utilité de ce genre d’aménagement. 

La plupart des Week end ont affiché complet. 

Bilan près de 300 camping-cars ont séjourné à Eaucourt entre avril et début 

octobre 

 

Le chiffre d’affaires est de l’ordre de 3000 euros 

auxquels il convient d’ajouter l’eau et l’électricité fournis 

par la borne flot bleu. Les touristes étrangers sont de 

loin les plus nombreux (les anglais devant les belges). 

Guylaine, qui assure l’accueil, qui collecte les entrées 

réalise un travail exemplaire auprès des camping-caristes 

à qui elle remet « Un écho spécial tourisme « tiré en 2 

versions française et anglaise. 

 

Les Copeaux de Bois 

 
Des copeaux de bois à votre 

disposition…grâce au 

broyeur à végétaux de la Com 

D’agglo qui nous a été prêté 

du 9 au 13 janvier nous avons 

pu réaliser un tas de copeaux 

impressionnant. 

La commune a décidé de 

faire don des copeaux non 

utilisés. 

Si vous êtes intéressés vous 

pouvez vous inscrire en mairie  

 
 

Le conseil municipal met en vente des anciennes 
tables d’écoliers et des 

Chaises. 
Tarifs :50 euros la table simple 

70 euros la table double 

Si vous êtes intéressés passer nous voir en mairie 
ou contactez-nous aux heures d’ouverture par 

téléphone 
 Au 03 22 27 17 22.  

 

Souvenir souvenir !!! 
 



 

 

 

 

 

 
Le transformateur situé sur la place 
Louis Colin fait peau neuve. 
Grâce à la fédération départementale 
d’électricité et à Enedis un graphiste 
a donné de la couleur au bâtiment 
 
 
 

Conformément au choix du conseil 
municipal C’est le thème de la fête 
locale qui a été retenu. Bilan, une 
belle harmonie de couleurs sur fond 
de manège et de feux d’artifice. 

 
 
 
Symboliquement une délégation du 
conseil municipal a accueilli les 
responsables de la FDE et d’Enedis 
pour les remercier. 
Nous les avons sollicités pour une 
nouvelle décoration en 2023. 
 

 

 



 

 

 

 

Eaucourt candidat à une halte nautique 

 
En concertation avec le Conseil Départemental, la 
commune d’Eaucourt travaille sur un projet d’halte nautique 
sur la Somme. 
Après la péniche et les deux bateaux qui abritent 
respectivement une brasserie et des gîtes sur l’eau, de 
nouveaux pontons situés sur la rive droite de la Somme 
(après la péniche) devraient permettre d’accueillir de 
nouveaux bateaux destinés à des particuliers et des 
professionnels. 
Afin de monter cette opération, il convient d’installer une 
borne du style « flot bleu » comme celle qui est utilisée sur 
l’aire de camping-car…il faudra également aménager le 
chemin piéton qui existe déjà. 

 
 
 
Un premier devis de la FDE 
(fédération départementale 
d’électricité) s’élève à 18000 € 
Nous avons également sollicité 
flot bleu et le syndicat 
d’adduction d’eau. 
Ensuite nous solliciterons la 
région, le département et la 
CABS pour les subventions. 

___________________________________________________________________________ 
 

Pour tout savoir à tout moment 

Site internet : eaucourt-sur-somme.fr 

- Vous connaitrez les dernières informations relatives à la commune. 
- Vous aurez accès aux informations pratiques qui concernent le village. 
- Vous pourrez faire vos réservations en ligne pour la salle des fêtes. 
- Vous pourrez dialoguer avec les élus. 
- Vous pourrez enfin découvrir les archives du village qui sont mises en ligne régulièrement. 

 
Envoyez-nous des photos d’hier et aujourd’hui nous les publierons sur le site. 

Actuellement plus de 700 personnes consultent le site chaque semaine. 

 



 

 

  

Une dernière ligne droite difficile. 

Le syndicat intercommunal d’assainissement comprend 4 communes : Pont Rémy, Eaucourt, Erondelle 

et Liercourt. 

Les travaux de raccordement se déroulent en plusieurs phases. Jusqu’à présent tout s’était bien 

passé mais pour la dernière phase le syndicat éprouve de grosses difficultés financières. 

Les devis prévisionnels sont de 

234 000 € pour 23 branchements à Eaucourt rue du 8 mai et rue du 11 novembre, 

750 000 a Liercourt et 1000 000 a Erondelle. 

Il n’est pas question d’augmenter le prix du m3 d’eau qui est déjà élevé, pour l’instant nous sommes 

dans l’attente de la subvention de l’agence de l’eau, et de propositions de prêts bancaires plus 

compétitifs. 

Nous avons également sollicité le conseil départemental pour une subvention exceptionnelle. 

Nous faisons le maximum pour trouver une solution car les travaux d’Eaucourt doivent se dérouler 

impérativement en 2023. 

La présidente du syndicat Madame Roucoux et les représentants des communes concernées 

multiplient les contacts et les interventions pour trouver une solution. 

 

 

 
 
Comme toutes les communautés d’agglomération la CABS se 
doit d’adopter un projet de territoire de façon à préparer l’avenir 
dans tous ses domaines de compétences. 
La communauté d’agglomération de la baie de somme vous 
propose de donner votre avis en matière de tourisme, 
d’environnement, de transport, de gestion des déchets, des 
écoles et de l’avenir du territoire. 
 
Jusqu’au 31 janvier vous pouvez nous donner votre avis car le 
territoire de demain s’imagine avec vous. 
 
 
Retrouver le questionnaire en ligne : https://consultation.type form. Com/to/eKAv7nuj 
Merci de répondre à toutes les questions. 

 

 

https://consultation.type/


 

 

 

 

 

L’urbanisme répond à un certain nombre de règles qui figurent dans un PLU 
(plan local d’urbanisme) adopté par l’administration et le conseil municipal. 
Si vous souhaitez déposer un permis de construire il suffit de passer en mairie 
nous vous donnerons tous les éléments de réflexion relatifs à un éventuel 
certificat d’urbanisme, à la déclaration préalable et à la demande de permis. 
Ce dossier est alors confié au service commun du droit des sols pour 
vérification. 
 
Concrètement passez nous voir en mairie pour une construction, ou une 
modification, nous vous aiderons à remplir le dossier. En dehors des plans 
n’oubliez pas de fournir des photos. 
 
En cas de modification une demande de déclaration préalable peut suffire car 
elle atteste l’observation des règles d’urbanisme. 
 
 

 
 
Illustration en image sur une façade proche de la mairie. 
Le propriétaire à qui nous avons fait part de problèmes de sécurité a déposé une 
déclaration de travaux : bilan une façade réhabilitée et des règles d’urbanisme 
respectées 

 

 



 

REAUD DEMARET Eva née le 31 octobre 

LACHARME Lara née le 24 octobre  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

ETAT-CIVIL 2022 

Parrainage civil  

de Ezra HERNAT NUBIEN  

Le samedi 17 juillet 2022 

 

Il nous a quittés…          BAUDUIN Maurice le 14 juillet 2022 

En mon nom et au nom des habitants d’Eaucourt permettez- moi de rendre hommage à Maurice 

Beaudoin qui vient de nous quitter au terme de semaines particulièrement difficiles. 

 

Maurice était un homme droit et sympathique il a travaillé pour la commune pendant plusieurs 

années…à aucun moment il ne s’est plaint … à aucun moment il n’a suscité de mauvaises réactions de 

la part de ceux qu’il côtoyait au quotidien. 

 

Maurice aimait profondément sa famille ses enfants dont il parlait avec fierté et son village qu’il 

revisitait au quotidien au cours de ses balades. 

 

Il nous donnait des conseils…, demandait des nouvelles de celles et ceux qu’il avait côtoyés au fil 

des ans dans le village. 

 

Les habitants ne l’oublieront jamais car c’était un homme bon…souriant toujours prêt à rendre service. 

Dans un monde fait de tension … et de jalousie Maurice restera un exemple pour nous et les jeunes 

générations  

Elle nous a quittés…     DEREAVE Elise le 27 janvier 2023 
Élise était une personne très attachante…une artiste tournée vers la nature 

et les oiseaux. 

Ses mobiles seront toujours parmi nous que ce soit au restaurant du moulin, 

sur la Péniche ou à la mairie. 

Ses oiseaux incitaient au voyage, son sourire était communicatif je garde en 

mémoire sa joie de vivre quand elle venait couper des bambous 

À la maison… elle était tout simplement heureuse dans la nature, heureuse 

comme tous les artistes qui savourent leurs prochaines créations. 

 



 

 

 

 
 

 

Avant leur départ en 6ème, les élèves de CM2 ont reçu un 

Bescherelle de la part du service scolaire de la communauté 

de l’agglomération de la baie de somme qui était représentée 

par Mme Dorion. Le Bescherelle est l’ouvrage de référence 

pour tous les élèves qui rentrent au collège. 

 

Fête des écoles 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Effectifs : 

 

 

 

 

 

RPI Epagne-Epagnette /Eaucourt sur 

Somme 

 

Epagne-Epagnette : 15 élèves 

-3 « grande section »  

-5 « moyenne section » 

-5 « petite section »  

-2 « très petite section » 

Eaucourt- sur- Somme : 39 

élèves 

- 6 CP 

- 11 CE 1.           Soit 17 élèves 

- 9 CE2 

-  6 CM1 

-  7 CM2.            Soit 22 élèves 

 

 

Pour fêter la fin de 

l’année scolaire, les 

parents, les enseignants, 

et les élus des 2 

communes se sont 

retrouvées à Epagnette à 

l’occasion d’un spectacle. 

Après la distribution des 

prix, chacun a pu 

apprécier un repas proposé 

par l’association des 

parents d’élèves 

d’Eaucourt et d’Epagnette. 

Génération 2024 : Le label 

olympique 

 

Le RPI Eaucourt – 

Epagne/Epagnette a obtenu 

le label « génération 

2024 ». Grâce à l’USEP 

Les enfants pourront 

pratiquer leurs sports 

favoris, ils s’engagent 

également à respecter les 

grands principes des sports 

Olympiques. 



 

 

 

L’ARCAVEM, une association d’Eaucourt qui nous 

permet de revivre la libération version américaine 

était présente le 8 mai devant le monument aux 

morts et dans un camp installé à proximité de la 

salle des fêtes. Chacun a pu prendre place dans les 

véhicules militaires aux couleurs françaises et 

américaines. 

DEVOIR DE MEMOIRE 

8 mai : Hommage, souvenir et recueillement 
 

Les habitants du village se sont déplacés massivement pour commémorer le 77ème anniversaire de 

l’armistice de la 2ème guerre mondiale. Après le dépôt de gerbe et la minute de silence, le maire a 

notamment déclaré : « Aujourd’hui la guerre en Ukraine nous interpelle et nous prenons conscience 

qu’un autre conflit majeur est en train de se dérouler à proximité des frontières européennes. 

Espérons que tous les efforts diplomatiques permettront de faire taire les armes ». 

Hommage à Robert Maître 

 

La commune a rendu un vibrant hommage à Robert Maître, ancien de la guerre d’Indochine, toujours 

très présent lors des cérémonies commémoratives. Robert est un homme discret, qui n’a jamais mis 

en avant des faits d’armes mais c’est toujours avec émotion qu’il évoque sa guerre d’Indochine et ses 

souvenirs. 

A plus de 90 ans il porte fièrement le drapeau des anciens combattants de la commune. 

Tous ceux qui étaient présents au monument aux morts l’ont applaudi longuement. 

C’est en pensant à lui que les enfants des écoles ont entonné la Marseillaise. 



 

 

 

 

L’Ecce homo la statue dérobée dans l’église d’Eaucourt, il y a quelques dizaines d’année 

avait été retrouvée et confiée à la direction régionale des affaires culturelles. 

Nous avons signé une convention qui nous permet de confier la statue au Carmel 

d’Abbeville-maison du Patrimoine 

Vous pourrez la découvrir à compter du 3 février prochain. Deux 

autres statues volées, dont celle de St Aubin (Saint patron 

d’Eaucourt) seront elles aussi rapatriées dans quelques semaines. 

Antenne téléphone  

L’antenne implantée sur le territoire d’Eaucourt vers Pont Rémy 

est en bonne voie pour le service…Pour le moment SFR ne donne 

pas de mise en réseau. 

La ronde picarde. 

Nous essayons de relancer cette épreuve qui accueillait tous les ans 

plus de 1 500 coureurs. Un nouvel organisateur a été contacté ; côté 

financement on compte sur la région et la ville d’Abbeville. La 

commune étudie un jumelage avec la commune belge de Flobecq, en 

Wallonie Picarde. Cette commune est très investie en matière de 

nature et de vélo. 

Piste cyclable 

Le Département étudie la faisabilité d’une piste cyclable entre 

Liercourt et Abbeville en passant par Pont-Rémy, Eaucourt et 

Epagne. Une première réunion se déroulera dans quelques 

jours. 

Pont d’Eaucourt 

Il suscite bon nombre d’interrogations et de réflexions. Sa 

vétusté est mise en évidence dans plusieurs rapports mais pour 

l’instant nos demandes de subventions demeurent sans écho. 

Enfouissement des réseaux  

 La réalisation d’une deuxième phase a été proposée par la FDE80.  Le dossier sera étudié 

en conseil à condition évidemment de trouver des ressources financières.  

 
Pour le moment, la FDE finance à hauteur de 40 % 



 

 
 
 

 
 

Trois conseillères municipales (Catherine Ravel, Valérie Flicourt et Marjorie de Saint-Paul) ont 
coordonné les différentes activités qui étaient présentées à savoir, initiative gym active, mémoire et 
marche entre Eaucourt et Epagnette. Merci à Gérard Delabroye et à l’ARSEAU qui se sont 
beaucoup investis pour cette opération. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Octobre rose  

Une première et un succès 

 

A l’initiative de la communauté 

d’agglomération de la baie de Somme, 

la commune d’Eaucourt a participé 

pour la première fois à cette opération 

qui sensibilise le public au dépistage 

du cancer du sein. 

La journée s’est terminée en 

musique avec le concert « Live 

On » à la salle des fêtes. Près 

de 100 personnes avaient fait le 

déplacement. 

Grâce aux dons 200 € ont été remis aux 

associations qui luttent contre le cancer 

en aidant la recherche. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Toutes ces photos 

témoignent du charme, 

du dynamisme et de la 

diversité du village 

 

Succès sans précédent pour la brocante de l’Arcavem. 

Les records d’affluence ont été battus : près de 90 

exposants, 400 m linéaire de surface de ventes Le 

public s’est déplacé en masse ravi de retrouver une 

« réderie » aussi dynamique. 

Plus de 200 repas ont été servis et la bière a coulé à 

flot. 

Merci aux organisateurs qui ont promis de remettre 

çà l’année prochaine 
 

Gros succès populaire pour « Welcome Circus » qui s’était installé à 

Eaucourt le 8 juillet dernier. La commune a offert le spectacle aux enfants 

pour marquer la fin de l’année scolaire. Clowns, trapézistes et jongleurs 

ont eu droit à une véritable ovation. 



 

 
Succès pour la journée des moulins. 

 
 

 

 

 

 

 

Grâce à l’association des anciens élèves, le moulin d’Eaucourt a accueilli un 
nombreux public le 25 juin dernier. 
Au programme visite du moulin et marche à proximité de l’édifice à la découverte 
de la faune et de la flore. 
Sur la place du village, le four à pain a été réactivé, chacun a pu repartir avec un 
pain « made in Eaucourt sur Somme ». 

14 juillet : Retour aux traditions 

Avec l’aide de quelques jeunes, 

la commission des fêtes a 

relancé les jeux du 14 juillet. 

Dans l’esprit des année 80, on 

a revu avec plaisir le tir à la 

corde et la course des garçons 

de café. 

Gros succès également pour les 

courses à pied et le VTT. 

Cette dernière épreuve qui 

passait par le château a vu la 

victoire de Paul Moreau, 

derrière le peloton n’était pas 

très loin. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Repas des aînés : sourires et convivialité 

La municipalité a décidé 

de relancer le repas des 

aînés que nous n’avions pas 

pu organiser à cause de 

l’épidémie de COVID. 

Cette année le repas s’est 

déroulé le 25 septembre 

sur la péniche Jessy où 

nous nous étions déjà 

retrouvés en 2019. 

Les 50 convives ont apprécié les 

saveurs de la cuisine picarde et 

le savoir-faire des jeunes 

serveuses dirigées par Antoine. 

Avant de passer à table, nous avons eu une pensée 

pour Théodule notre doyen et fait un clin d’œil à 

Françoise COURTIN qui fêtait ses 65 ans le jour du 

repas des ainés. 

 

Tout le monde a apprécié le 

menu préparé par 

Amandine. A l’affiche : kir 

picard et ses amuses 

bouches, terrine de 

campagne aux salicornes, 

carbonnade flamande en 

plat de résistance, plateau 

de fromages et une Rose de 

pomme picarde en dessert. 



 

 

 

La météo était incertaine depuis 
quelques jours, heureusement nous 
avons eu droit à une belle éclaircie 
le dimanche après-midi. 

Bilan : une affluence inespérée et 

une ambiance de fête comme aux 

plus beaux jours. 

Faute d’auto-tamponneuses (le patron de 

l’attraction a été victime d’un accident quelques jours avant la 

fête), le manège a enchanté les jeunes qui s’en sont donnés à cœur 

joie dimanche et lundi, ce jour-là comme tous 

les ans la commune a offert 

des tours de manège aux 

enfants. 

Une nouveauté cette année, 

grâce aux majorettes « les 

homogènes » le public a eu 

droit à un show très réussi. 

Les majorettes ont séduit le public grâce à leur 

sourire, à leur professionnalisme et leur enthousiasme. 

 

 

2 et 3 octobre : la fête entre les averses 



 

15 octobre : la mode fait son défilé. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Toute la soirée 5 

mannequins se sont 

succédées sur le podium. 

Dans des styles très 

différents, elles ont mis 

en valeur la lingerie, les 

maillots de bain, les 

robes de cocktails et les 

robes de soirées. 

Clou du spectacle, 

l’atelier de couture 

Hélèna VIETTE a proposé 

7 robes réalisées avec 

des capsules et des 

bouchons de champagne. 

La 3ème cérémonie du dé d’or de la 

dentelle de Calais s’est déroulée dans 

la salle des fêtes d’Eaucourt. Cette 

manifestation qui a accueilli près de 

120 personnes était destinée à 

promouvoir les métiers de la mode et 

à mettre en pleine lumière les 

créateurs et les jeunes talents du 

grand est et des Hauts de France. 



 

Eaucourt en première ligne. 

Le chef…Sébastien Porquet a fait la une du magazine « esprit 
hauts de France dans le cadre des régions européennes de la 
gastronomie. 

Une belle reconnaissance pour le « chef étoilé vert « qui cuisine 
les produits de 90 producteurs Picards. 

 
Autre belle image en octobre 
en marge de la semaine du 
goût Sébastien Porquet a 
convié les élèves de primaire 
à la salle des fêtes pour 
cuisiner une pizza. 

 
 
 
La cuisson s’est déroulée au 
four à pain qui a été réactivé 
par l’association des anciens 
élèves. 
Les enfants et la directrice 
d’école ont apprécié, ils ont 
désormais une autre vision 
de la pizza et de la 
gastronomie. 

 
 
 

 

Toujours plus avec le Saltimbanque 
Voir page 33 
 



 

 
 
 
 

Cette année la commune a eu la chance d’accueillir la troupe Soliles qui 
était en itinérance sur la somme dans le cadre des 400 ans de la 
naissance de Molière. 
 
Le 23 août dernier 
Plus de 300 personnes se sont déplacées pour assister au « médecin 
volant de Molière » 

Cet événement était soutenu par le Conseil Départemental de la Somme. 

 

 
 
 

. 
 

"Nous envisageons d'organiser 
des expositions de tableaux de 
différents peintres de la région. 

Plusieurs expériences ont déjà 
eu lieu, elles avaient été 
couronnées de succès. 
Nous pourrions rendre 
hommage à Madame Henocque 
qui nous a quitté il y a quelques 
années nous pensons aussi à 
ceux qui s’illustrent encore à 
travers leurs œuvres les frères 
Sannier Pierre André et Daniel 
ainsi que Claude Denis dont le 
style commence à s’affirmer. 
Dans un autre domaine on 
pourrait organiser un concert 
avec l'harmonie d'Abbeville ou 
autre dans l'église 

Valérie Flicourt. 

Je fais partie de la commission des 
fêtes, et à ce titre, nous essayons 
d’organiser des manifestations qui 
puissent plaire au plus grand nombre 
A titre personnel, j’aime beaucoup le 
Cinéma ; 
Je suis adhérente à l’association 
Cinéma et Patrimoine en Picardie 
Maritime, et avec le concours de Cédric 
Milhat, le Président de l’association et 
grand connaisseur du cinéma,  nous 
sommes en réflexion sur la possibilité 
de faire des séances de Cinéma 
ouvertes à tous les Eaucourtois sur 
différents thèmes : 
Des grands films emblématiques du 
cinéma français ou américain, des films 
à destination de la jeunesse, ou 
pourquoi pas des films tournés dans 
notre région. 
Il y a quelques années une séance de 
Cinéma avait été organisée pour nos 
aînés, et ça avait bien plu. 
 
Catherine Ravel 

Autre rendez-vous réussi le 4 
novembre avec le théâtre du 
Gourdin qui présentait sa 
nouvelle création intitulée « 
Papa faut qu’on parle ». 
Cette comédie écrite par 
Laurent Hugot évoque un 
sujet d’actualité : les sites de 
rencontre. 
Ce spectacle était proposé 
par l’association des anciens 
élèves. Il a fait salle comble. 

Les anciens élèves ont 
également parrainé la soirée du 
29 Octobre avec le troubadour 
Francis Weil 

 
Pour l’année 2023 la commission des fêtes va multiplier les contacts pour 

vous proposer des rendez-vous festifs et culturels 

En rejoignant la commission 
fêtes, j'avais pour ambition de 
faire venir du spectacle vivant à 
Eaucourt, que ce soit à la salle 
des fêtes mais aussi au sein de 
l'église ou encore en plein air. 

En 2022, le groupe « Live on « 
nous a accompagnés lors de nos 
actions pour octobre rose et pour 
2023, nous espérons avoir un 
concert de musique classique à 
l'église mais aussi du théâtre, des 
concerts et des spectacles 
comme celui offert à Noël. 

La culture ne doit plus être 
l'exclusivité des villes, il faut 
délocaliser et amener la culture 
dans les campagnes, le succès 
des spectacles des troupes 
Solilès ou du Gourdin en sont un 
bel exemple. 

Marjorie Desaintpaul 

 



 

 
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

2022 c’est enfin une année comptable complète. 

-Ce sont 8 salariés plus un gérant. Des salariés tous du 

coin dont 2 à Eaucourt sur Somme. 

-C’est l’installation d’un SPA pour la clientèle hôtel afin 

d’amener une activité à nos hôtes à leur arrivée. 

-C’est aussi la collaboration avec des artistes d’art et 

sculpteur. (2 luminaires d’exception) 

-C’est le passage de 1 à 3 ruches de notre apiculteur 

Valéry Hénocque sur notre site grâce aux essaimages 

récupérés. 

-C’est aussi la participation au Touquet en mai à Omnivore 

Tour. Seul en scène avec toute l’équipe et quelques 

producteurs pour mettre en avant notre territoire, 

commune et restaurant. 

-C’est la prise de conscience de l’impact énergétique et 

écologique de notre entreprise 

-Installation Micro-ferme photovoltaïque associé à la 

mise en Led et détecteur de présence de toute 

l’installation. 

-Eclairage extérieur régulé au strict minimum aux heures 

nécessaires. 

-Installation Herbarium avec Composteur grâce à Kévin 

Chadelaud du Château de Bouillancourt en Sery. 

-Installation de récupérateur d’eau pour désimpacter de 

la sécheresse ou coupure avec une réserve de 2000L 

-Modification du système de chauffage pour alterner 

Gaz/Electricité par pompe à chaleur.  

Notre établissement est devenu Hybride et nous avons 

gagné 30% d’économie de gaz et réussi à diminuer l’impact 

de l’ajout de matériel. (Cela prend en compte que nous ne 

chauffons plus la salle du bas inutilement car utilisée que 

quelques heures et non utilisée par l’entreprise. 

-Collaboration avec le méthaniseur de Flixecourt pour la 

gestion des déchets verts. 

 

 C’est un nouveau site internet vitrine, boutique 

carte cadeau et boutique caviste en ligne : 

www.lesaltimbanque.fr 

https://lesaltimbanque.secretbox.fr/ 

https://lesaltimbanque.shop-and-go.fr/ 

2023 

Nouvelle installation de notre comptoir d’arrivée et du 

bar et la mise aux normes de cette partie électrique et 

aussi l’installation d’un comptoir à Spiritueux. 

C’est aussi l’obtention du label Clé Verte. (Très peu de 

restaurant en France). 

Peut-être un fourneau central pour une cuisine 

démonstration dans la salle de restaurant 

Ce sont des tarifs inchangés pour le moment par rapport 

à 2022. 

Réflexion sur d’autres projets comme un espace 

boulangerie par exemple… A échanger ensemble sur la 

faisabilité. 

 C’est garnir la bâche devant la salle de séminaire avec 

des lavandes, romarin et autres pour améliorer l’aspect 

visuel de cette espace. 

Prévoir la réfection des façades en crépi qui ont 10 ans. 

 

C’est la participation avec l’école à la Semaine du 

Goût : intervention dans toutes les classes du RPI et 

aussi un repas autour du four à pain pour toute 

l’école d’Eaucourt avec l’aide de notre regretté Jean 

Marie et les bénévoles de l’association des anciens 

élèves. 
Sébastien Porquet 

http://www.lesaltimbanque.fr/
https://lesaltimbanque.secretbox.fr/
https://lesaltimbanque.shop-and-go.fr/


 

L'équipe du Jessy’s vous 
adresse ses meilleurs vœux pour cette année 2023 !  
 
Après plusieurs années marquées par la pandémie covid,  
2022 nous a enfin permis de réaliser notre première saison complète ! 
 

 
Nos soirées à thèmes ont remporté un 
franc succès et nous poussent à en 
organiser encore plus en 2023 ! 

 
D'autres nouveautés arrivent 
afin de vous offrir une 
expérience encore plus 
inoubliable : Arrivée de 
cocktails originaux sur notre carte 
mais aussi des gaufres liégeoises 
pour les promeneurs gourmands  
de l’après-midi.  
Il nous reste à vous dire :   
A bientôt sur le bateau !  
 

 
L’équipe du Jessy's   

Antoine Sannier et Amandine Caron 

 Réservations au 03.22.29.25.77 ou 06.08.47.49.97 
Mail : jessys@orange.fr 



 

 

 

 

Tous les gens de ma génération ont bien 

connu le garage Sevel. C’était le rendez-

vous incontournable de tous les amateurs 

d’automobiles. 

Plusieurs dizaines d’années plus tard, le 

garage renaît, il s’appelle désormais VDS 

(Val de Somme Automobile). 

 

 

Les 3 associés : Jean-François HOUIN, Fabien DECLE, et Julien PARGADE, ont ouvert 

leur établissement le 18 janvier 2021 en plein confinement, après quelques mois de 

travaux. 

Jean François HOUIN répond aux questions de l’ECHO 

Pouvez-vous nous faire un premier bilan 
de l’activité ? 

Apres 2 ans d’activité l’entreprise se porte 

bien, les clients sont satisfaits et n’ont jamais été aussi nombreux  

Notre carnet de rendez-vous est plein jusqu’à fin février. 

 

Ça marche tellement fort que vous allez construire un nouveau 

bâtiment ! 

Oui il se situe en face du garage sur le parking, 

il fera une centaine de m2. Il comportera un atelier 

mécanique complet qui donnera encore plus de crédibilité à 

notre établissement. 

 

Est-ce que vous avez déployé de nouvelles activités ? 

Oui, reprogrammation, vidange et entretien de boite de vitesse automatique. 

C’est une nouvelle clientèle qui était dans l’attente de ce service.  

 

 



 

 

 

 

Les pages que vous allez découvrir sont à la disposition des 

associations pour un exercice de libre expression. 

Les associations sont pour beaucoup dans la vie et dans 

l’image du village. 

Nous les aidons dans la mesure de nos moyens car elles 

dynamisent la commune à travers les loisirs, le sport et la 

culture. 

Cinéma et Patrimoine. 

Créée en 2017, l’association cinéma et patrimoine 

assure la promotion du 7ème art à travers des films 

emblématiques. Les projections se déroulent une fois 

par mois dans la salle du moulin 

Contact : Cédric MILHAT 06.81.12.66.15 ou 

cmilhat@yahoo.fr 

 

L’année 2022 a été quelque peu clémente sur le point sanitaire, ce qui nous a permis de 

renouer avec nos activités de prédilection. 

Notre étape de « Tour de France », je veux dire nos trois jours de marche, nous a amenés 

à Saint-Valéry en Caux. Les balades le long de la côte, nous ont fait redécouvrir des 

paysages sublimes jusqu’à Etretat. 

Cette année nous resterons en Normandie, un peu plus au sud, près de Honfleur. Les marches dans la 

réserve naturelle du marais du Vernier promettent de belles sorties. 

 

Quelques spectacles et sorties ont pu être organisées. A Roubaix le spectacle de danses par la troupe 

internationale « SHENYUN » a séduit tous nos participants par ses couleurs, ses rythmes asiatiques 

incroyables.  

Plus près de chez nous à notre porte nous avons profité du guide très pointu de la maison des marais, à 

Longpré les Corps Saints pour passer deux heures au fil de l’eau. Merci à Marc DALLERY, Eaucourtois, 

guide captivant et très investi dans ces visites que je conseille. 

 



 

Nous avons visité également le musée de plein air de Lille-Métropole, musée du patrimoine rural et métiers 

traditionnels. Dans ce musée sont reconstruits des bâtiments ruraux (granges, chapelles, maisons 

typiques…) des anciennes provinces des Hauts de France. Ils sont reconstruits et restaurés dans leur aspect 

d’origine. Ce qui nous a conduit là-bas c’est la possibilité de voir le moulin de Vaudricourt, celui dont l’ancien 

propriétaire nous avait légué les marteaux qui servent à restaurer les meules. Nous avions d’ailleurs emmené 

avec nous le fils de ce vieux meunier, M. Richard. Il fut reçu avec les honneurs par les responsables du site. 

En revanche à Eaucourt j’avais invité le Conseil Municipal et M. Alain Outrebon. Je ne regrette qu’aucun n’ait 

souhaité le rencontrer. Il nous a d’ailleurs donné une copie de la lettre que M. Sannier lui avait envoyée en 

2004 attestant que les marteaux auraient une belle place dans notre moulin.  

 

Notre activité principale reste la gestion des visites du moulin. Après la crise sanitaire nous avons à nouveau 

reçu beaucoup de groupes. Pas moins de 300 personnes (6 cars) ont visité le moulin dans le cadre du 

partenariat avec Somme Tourisme. 

Quelques écoles ont également pu préparer des sorties scolaires, trop peu en 2022 mais la reprise est 

amorcée. Nous avons accueilli 400 élèves environ. 

 

Notre souhait pour 2023 est de participer au projet mené par le Conseil Départemental d’aménager le site en 

construisant un belvédère. Dans ce projet dispendieux la municipalité se doit de prévoir la partie animation 

du site. Pour notre part nous estimons que le moulin doit en être la pierre angulaire. Nous préférerions 

travailler sur l’embauche d’un meunier/guide permanent, nous préférerions qu’une structure unique 

château/moulin soit initiée. Eh oui l’avenir est proche. Nous pensons que notre pérennité n’est pas assurée.  

Pour le moment les discussions avec le Département ne vont pas dans ce sens c’est pourquoi nous ferons 

savoir notre scepticisme.  

 

Ceci ne nous empêche pas de travailler et pour nos futures visites nous préparons des marionnettes pour 

accueillir les plus jeunes et nous avons écrit un conte en picard. Rappelez-vous la municipalité a signé une 

convention avec les picardisant. Nous relevons le défi et nous présenterons ces deux innovations 

prochainement.  

 

En 1989 l’Association avait réussi la plus belle de ses activités. Un son et lumière, au château, avait réuni 

plus d’une centaine d’eaucourtois pour un spectacle mémorable. Ce son et lumière avait nécessité un 

nombre incalculable d’heures de travail, un nombre incalculable de compétences diverses. Le résultat est 

resté dans les mémoires, nous en sommes sûrs.  Nous avons édité un film retraçant ce spectacle, bientôt 

nous inviterons toutes les personnes qui désirent revivre ces riches moments. Les nouveaux habitants 

pourront découvrir ce qui fut notre travail de l’époque. 

 

Pour terminer nous voulons évoquer publiquement la mémoire de Jean-Marie LEGER et exprimer à sa famille 

toute notre compassion. Le décès trop brutal de Jean-Marie nous a tous stupéfaits. Jean-Marie a participé a 

beaucoup de nos activités. Dans le spectacle cité plus haut il jouait le rôle inoubliable du roi Louis XVI. Il 

était d’une bonhommie fédératrice. Il ne se montrait jamais défaitiste ni critique. IL préférait rassembler et 

cherchait l’unanimité. Il avait toujours une tâche à accomplir, soit à la recherche de sponsors, soit à la 

collecte de devis pour la préparation des festivités. Il tenait la buvette avec son copain Joël, il préparait les 

tombolas… Ce qui était pour les autres une corvée paraissait pour lui un plaisir. Jean-Marie est parti… Pas 

dans nos mémoires.                

Notre assemblée générale aura lieu le samedi 28 janvier à 19 heures, salle des fêtes.  

Au nom de tous les adhérents je vous adresse mes vœux de bonheur, de prospérité et de santé pour 

l’année 2023. 

Daniel Blondel   



 

 

 

 

 

En 2022  

 

ARCAVEM soufflait ses 10 bougies. Le rôle de 

l’Association étant de perpétuer le devoir de 

Mémoire en participant aux diverses 

manifestations commémoratives, aux défilés en 

Véhicules et Costumes militaires ou civils d’époque, 

ARCAVEM s’est encore déplacée entre autres, en 

Normandie en Juin dernier pour participer aux commémorations du 

débarquement et au défilé du 14 Juillet à Abbeville.  

 

 

En 2023 et comme chaque année, diverses actions sont 

prévues, notamment la reconduction de la brocante le 16 Juillet, 

ou la participation physique et pécuniaire à la pose d’une stèle au 

pont d’Epagnette en souvenir d’un bombardier américain qui s’est 

écrasé dans le marais d’Epagnette le 22 Juin 44. 
 

 

 

 

 

 



 

 

 
Le club ARSEAU a été créé en 2019 avec 30 adhérents. A ce jour, il compte 88 

adhérents majoritairement des femmes, et une tranche d’âge allant de 50 à 87 

ans. 

Parmi les 88 adhérents, 23 

Eaucourtoises et 

Eaucourtois participent à ces différentes activités à savoir : 

Une nouvelle activité pourrait prochainement voir le jour si le nombre de 

participants est suffisant. 

Il s’agit de l’activité S.M.S (section multi-activités séniors) qui est une activité 

médicale adaptée pouvant être prescrite par un médecin ou le centre 

hospitalier et destinée aux personnes rencontrant des difficultés à suivre les 

activités habituelles, et qui souhaitent retrouver leurs capacités cardio-

pulmonaire, d’équilibre, de souplesse et de coordination. 

Pour cette activité le club 

ARSEAU est labélisé par 

la Fédération Française 

de la Retraite Sportive et un animateur bénévole a été formé cette année. 

Pour les autres activités, à ce jour, nous avons 2 animateurs bénévoles 

diplômés par la fédération pour Activ-Mémoire, Gymnastique, Jogging, 

Randonnée et SMS et 7 autres sont en cours de formation. 

L’activité Yoga est dispensée par une professeure rémunérée par le club. 

Pour l’activité Danse, celle-ci est animée par des animateurs abbevillois. 

Toutes ces activités se déroulent dans la salle des fêtes d’Eaucourt-sur-

Somme ainsi que les départs des randonnées pédestres. 

Grâce à la commune d’Eaucourt-sur-Somme, nous avons la chance de 

bénéficier d’un terrain de pétanque tout neuf et en cours 

d’aménagement. 

Le tarif annuel des adhésions est de 40 euros pour toutes 

disciplines proposées par ARSEAU sauf pour le Yoga où la 

cotisation est de 105 euros. Depuis le 1er janvier 2023, aucun 

certificat médical n’est demandé. 

Les membres du bureau ARSEAU remercient tous ses 

adhérents. 

Un grand MERCI également à Monsieur le Maire et au 

Conseil Municipal pour leur aide matérielle et financière 

sans qui ces activités n’auraient pas vu le jour. 

 

 

 

 

 

Le club propose également des sorties et des activités 

diverses et d’autres sont à l’étude, ainsi : 

✓ Le 26 janvier 2023 : galette des rois avec jeux, 

✓ Le 25 février 2023 : repas à l’Auberge Fleurie à 

Abbeville, 

✓ Le 26 mars 2023 : thé dansant à la salle des fêtes 

d’Abbeville avec Delphine HUBIN organisé par le 

CODERS 80 (comité départemental de la retraite 

sportive) et qui regroupe tous les clubs de la Somme 

adhérents à la FFRS. 

✓ Un voyage est également prévu à la fin du mois de 

juin. 

✓ ACTIV-MOV       le mercredi à 16h15 

✓ DANSE               le mercredi à 15h00 

✓ YOGA   Le mercredi 19h00 

✓ GYMNASTIQUE  le lundi à 14h30 et à 18h30 

✓ RANDO ou   Le mardi à 9h00 et  

Marche Nordique Le samedi à 9h00 
✓ PETANQUE   Le mardi 14h30 et 

Aux beaux jours  samedi 14h30 
 

 

Pour tous renseignements, merci de contacter le 

06.88.07.08.45 



 

 
 
 

 

Le club de vélo en 2022, fidèle aux années 

précédentes a concentré ses activités 

principalement sur des sorties hebdomadaires. 

Quelques-uns d ‘entre nous se sont engagés sur des 

cyclo sportives dans le Nord et les Ardennes pour 

Jérôme, ainsi qu’ à Sainte Mère l’Église chez notre 

ami Denis DUGOUCHET pour d’autres. 

 

 
Le VTT, nous avons assuré l’organisation de la randonnée après 2 années 

de disette dues à la pandémie. 

Pendant cette période il nous était impossible de faire quoi que ce soit 

car les conditions d’organisation imposées étaient trop contraignantes. 

Alors en cette année 2022, nous avons renoué avec notre rando pour la 

12ème édition à une date inhabituelle le 12 mai. 

Pour une question de commodité et de sécurité cette manifestation 

proposait 3 parcours VTT, un trail et 2 itinéraires à pied. 

Bilan 350 participants. 

Pour finir l’année, notre Arnaud s’est déplacé sur le “roc d’azur ”où il s’est engagé sur les 

parcours VTT et trail. 

Pour ce qui est de notre prochaine rando, elle aura lieu le dimanche 21 

mai 2023 et nous comptons sur vous 

 

Nous tenons à remercier notre unique 

sponsor, le cabinet Crépin Fontaine qui 

nous a aidé à renouveler notre tenue 

vestimentaire. 

Cette nouvelle année ressemblera 

étrangement aux précédentes avec nos sorties dominicales. 

Le nombre de licenciés pour 2023 est revu à la baisse car 

certains d’entre nous ont arrêté la pratique du vélo au profit d’autres activités plus adaptées. 

Notre assemblée générale s’est déroulée en novembre dernier, nous avons défini quelques 

projets pour 2023… À nous de les concrétiser. 

Les adhérents du club vous adressent leurs vœux de bonne année 2023, qu’elle vous apporte 

joie, bonheur et surtout la santé. 

Alain Guilbert. 

 

 

 



 

 

 

 
L’artiste Christo est-il intervenu au château d’Eaucourt ? 
Après la dernière œuvre de monument drapé qu’était l’arc de 
triomphe et bien avant le Pont Neuf, le château a été drapé 
lui aussi mais pour la nécessité des travaux. Découvert depuis 
peu, nous nous réjouissons qu'il y ait eu une restauration 
d’envergure. Les visiteurs et tout spécialement les groupes scolaires et de centres de 
vacances découvriront à nouveau le château et nos activités pédagogiques. 
Depuis plus de 20 ans nous accueillons les écoles maternelles et primaires ainsi que les 
collèges pour « apprendre par le geste » des savoir-faire médiévaux. Ainsi les élèves 
découvrent la taille de pierre, la forge, le travail du cuir, le tir à l’arbalète, le jardin 
médiéval, l’homme d’arme, les mystères en journée rythmée d’ateliers participatifs. 
Cette année 2022 nous a permis de retrouver un rythme proche d’avant Covid. 

Autres activités de l’association 
Nous gérons aussi la mise en valeur du château de 
Picquigny par des activités complémentaires 
d’escape game basées sur des faits historiques et des 
visites insolites aux flambeaux. Nous apportons 
notre aide pour une partie des travaux. 
Aussi nos activités se déplacent en fêtes médiévales 
ou dans les écoles en demi-saison. 
 

Eaucourt-Tourisme 
Une convention se profile pour une nouvelle gestion culturelle et touristique en 
partenariat avec la commune. Ce processus devrait aboutir à un développement des 
atouts dont dispose la commune tels : le moulin, le château, la Somme (véloroute voie 
verte, étape fluviale), les marais, l’église, les points de restauration, l’aire de camping-
car, paysages et belvédère, les sentiers piétons balisés, le GR800, etc. Il nous est 
demandé d’unir les actions du château et du moulin et de penser à un chantier ouvert 
au public pour la construction « à l’ancienne » notamment du pont-levis. 
 
www.chateau-eaucourt.com  

 

 

 

 

 

 

http://www.chateau-eaucourt.com/
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Les anciens combattants devant le Monument aux Morts 



 

 

 

 

 

 

Clin d’oeil 

Merci à Stéphanie et à 

Emeline qui nous aident 

au quotidien, dans la 

gestion de la commune 

La rose Somme et sa 

couleur incomparable 

Deux superbes « Couchers de 

Soleil »  

et Arc en Ciel 

Chemin des Saules La toile d’araignée au 

petit matin 


